
Pause à la Source  
SAINTE TRINITÉ (B) – Dimanche 26 mai 2024 

 

À l’écoute de la Parole de Dieu 
 

Lecture du livre du Deutéronome (4, 32-34.39-40) 

Moïse disait au peuple : « Interroge donc les temps anciens qui t’ont précédé, depuis le jour 

où Dieu créa l’homme sur la terre : d’un bout du monde à l’autre, est-il arrivé quelque chose 

d’aussi grand, a-t-on jamais connu rien de pareil ? Est-il un peuple qui ait entendu comme toi 

la voix de Dieu parlant du milieu du feu, et qui soit resté en vie ? Est-il un dieu qui ait entrepris 

de se choisir une nation, de venir la prendre au milieu d’une autre, à travers des épreuves, des 

signes, des prodiges et des combats, à main forte et à bras étendu, et par des exploits 

terrifiants – comme tu as vu le Seigneur ton Dieu le faire pour toi en Égypte ? Sache donc 

aujourd’hui, et médite cela en ton cœur : c’est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel 

comme ici-bas sur la terre ; il n’y en a pas d’autre. Tu garderas les décrets et les 

commandements du Seigneur que je te donne aujourd’hui, afin d’avoir, toi et tes fils, bonheur 

et longue vie sur la terre que te donne le Seigneur ton Dieu, tous les jours. » – Parole du 

Seigneur. 

 

Psaume 32 (33) ℞ Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu !  
 

1-Oui, elle est droite, la parole du Seigneur ; 

il est fidèle en tout ce qu’il fait. 

Il aime le bon droit et la justice ; 

la terre est remplie de son amour. ℞ 

 

2-Le Seigneur a fait les cieux par sa parole, 

l’univers, par le souffle de sa bouche. 

Il parla, et ce qu’il dit exista ; 

il commanda, et ce qu’il dit survint. ℞ 

 

3-Dieu veille sur ceux qui le craignent, 

qui mettent leur espoir en son amour, 

pour les délivrer de la mort, 

les garder en vie aux jours de famine. ℞ 

4-Nous attendons notre vie du Seigneur : 

il est pour nous un appui, un bouclier. 

Que ton amour, Seigneur, soit sur nous 

comme notre espoir est en toi ! ℞ 

 

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains (8, 14-17) 

Frères, tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. Vous 

n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous 

avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c’est en lui que nous crions « Abba ! », c’est-

à-dire : Père ! C’est donc l’Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes 

enfants de Dieu. Puisque nous sommes ses enfants, nous sommes aussi ses héritiers :  

héritiers de Dieu, héritiers avec le Christ, si du moins nous souffrons avec lui pour être avec 

lui dans la gloire. – Parole du Seigneur. 

  



EVANGILE de Jésus-Christ selon saint Matthieu (28, 16-20) 

En ce temps-là, les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur 

avait ordonné de se rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent 

des doutes. Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m’a été 

donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les 

au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous 

ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. » 

 

Flash St Sat 
 

Soirée des Bénévoles de Solidarité   
Vous êtes bénévole dans une association de Solidarité, chrétienne ou laïque ?  

Vous aimeriez découvrir les possibilités d'un tel engagement ? 

Vous menez personnellement des actions de solidarité auprès de vos proches ? 

Venez échanger au cours d'un REPAS PARTAGÉ ce mardi 28 mai, de 19 h 30 à 21 h 30 - 6 rue 

Edmond Vitry à Nogent. Chacun apporte plat salé, ou plat sucré, ou boisson pour 3 ou 4 personnes. 

Nous vous attendons ! 
 

Rencontre de printemps à Effata 
Nous vous invitons à un temps de rencontre amicale dans le jardin à Effata, 143 bd de Strasbourg, 

à partir de 19 h 30 le vendredi 31 mai. La bénédiction du nouvel arbre, planté en novembre dernier, 

sera suivie du verre de l’amitié. Venez nombreux !  
 

Le pardon : et si on en parlait ?! 
La pastorale des couples vous invite à une soirée sur ce sujet au coeur de nos vies de couples. 

Après un petit temps d'enseignement, vous échangerez en couple à l'aide de notre quiz. Le Père 

Frédéric Adroma concluera la soirée par un apport théologique. RdV le vendredi 31 mai à 20h30 au 

6 rue E. Vitry. 

 

Saint-Vincent de Paul Samedi 1er – Dimanche 2 juin, aux portes des chapelles et de l’église, 

Quête pour la conférence. Merci pour votre générosité !  
 
____________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines... 

Ce dimanche 26 mai, nous célébrons pendant la messe le baptême de Constance et 

Victoire FRADET, Lena-Rose BARB et Cléa RAYNAL SINOIR.  

Après la messe, nous célébrons le baptême de Elise BEBIN, Martin et Victor SOLTYS. 

Samedi 1er juin, à Saint-Saturnin, Séverine CARACAS VERGER et Julien ARFEUILLÈRE 

célèbrent leur mariage. De même, Maxime BERNARD et Margaux CLOUET à Sainte-Pallaye, 

au diocèse de Sens-Auxerre. 

Nous avons dit A-Dieu à Annie FOURNY (21/05).  

Nous dirons A-Dieu à Rina LANERI (28/05)- Anne-Marie PERTUS (28/05) 

 



« Ne ralentissez pas votre élan ! » 

Un mot au retour du FRAT, ou plutôt huit ! 

 

Sans trop chercher à affiner, au lendemain du retour de Jambville, je couche ces lignes, 
chers disciples-missionnaires de Jésus-Christ, résidant (paroïkioï, paroissiens) sur la terre 
de Nogent. Accueillez ce partage comme une invitation à la confiance, à l’action de grâce, 
à l’espérance. Voici, à partir de quelques mots – 8 (le chiffre de la résurrection) – ce qui 
m’a touché, qui me fait signe, et qui pourrait faire signe en paroisse.  

Petit rappel Le FRAT, c’est 11.500 collégiens (4e-3e) d’Ile-de-France, 2.000 animateurs, 
400 bénévoles qui portent le projet depuis deux ans et sont au service non-stop pendant 
le camp. Trois jours de folie sur le week-end de Pentecôte. Notre doyenné a envoyé 95 
jeunes, confiés à 15 encadrants, dont une responsable de groupe connue des 
paroissiens : Bénédicte Le Bideau. Mention spéciale pour son engagement dans la 
conduite du projet ! Ajoutons 60 jeunes de l’Etablissement Albert de Mun, avec leurs 
animateurs, et 20 jeunes partis avec le Groupe Scouts & Guides de France « Bords de 
Marne ». Sans oublier « vos » trois prêtres qui ont vécu à 100% le rassemblement.  

ECOLOGIE INTEGRALE 

Le FRAT c’est un cadre magnifique, dans le Vexin français, du côté de Pontoise. La 
propriété est un immense parc, avec son château, propriété des Scouts et Guides de 
France depuis longtemps. Prairies et parcelles boisées sont notre cadre pendant trois 
jours. Un soleil resplendissant, quelques gouttes de pluie seulement, des étoiles, une 
végétation en plein déploiement printanier, des oiseaux qui chantent à 5h du matin... : 
Laudato si, mi Signore ! Accueillir près de 14.000 personnes pendant ces trois jours, vous 
imaginez le défi en terme d’hygiène et de déchets. Le FRAT a fait le choix d’une approche 
écologique résolue, certes contraignante, mais édifiante. Cela portera surement du fruit.  

JEUX OLYMPIQUES & PARALYMPIQUES 

Le contexte des Jeux a été superbement ‘exploité’. Disposition de la scène, images, 
paroles, ..., tout y était. Au-delà des 11.500 jeunes et 2.000 animateurs présents, un signe 
est envoyé à tous les chrétiens : comment les vertus développées dans le sport donnent-
elles vigueur à notre foi ? Au-delà des problèmes que les Jeux imposeront aux Franciliens 
et de leur aspect commercial, le FRAT donne un message. Faisons des Jeux un formidable 
tremplin à notre foi.  

MUSIQUE 

Au 4e siècle, Saint Augustin confesse avoir été touché par les cantiques que déjà les 
chrétiens pratiquaient en son temps. Au 21e siècle, cela n’a pas changé, bien au contraire. 
La musique, avec tout ce que cela comporte : rythme, mélodie, harmonie, danse, etc. – 
est un ingrédient majeur du FRAT. Nous devons beaucoup au fameux groupe Glorious qui 
sait entendre la culture des adolescents et des jeunes de ce temps, et y faire résonner la 
Présence de Celui qui nous aime.  



EMOTION (s) 

Le FRAT repose beaucoup sur les émotions, et c’est bien. Nous sommes des êtres 
incarnés, faits de chair et de sang, comme les Ecritures ne cessent de le redire. C’est cette 
chair et ce sang que le Verbe vient sanctifier par son Souffle. Rire, crier, se taire, pleurer, 
lever les mains, frapper le djembé ou le tambour, oui : la foi passe aussi par le corps. 
Nous n’avons pas un corps, comme on a quelque chose. Nous sommes corps & âme. 

BIENVEILLANCE 

Le mot est venu souvent dans les échanges avec les jeunes et c’est vraiment l’ambiance, 
le climat, qui marque un rassemblement du FRAT. Comme une expérience de ce fruit de 
l’Esprit, selon les mots de l’Apôtre (Galates 5, 22). Une expérience à vrai dire trop rare 
dans la vie de tous les jours. Un signe qui ne peut qu’interpeler et toucher en ce temps 
difficiles. Merci au FRAT de redonner le goût de la bienveillance !  

PROCRASTINATION 

Un autre mot que j’ai entendu plusieurs fois. Le Larousse le définit ainsi : « Tendance à 
ajourner, à remettre systématiquement au lendemain. » Dans la dernière célébration, 
l’évêque d’Evry, Mgr Michel Pansard, interpelle les jeunes : « On vous demande souvent : 
‘Que feras-tu plus tard ?’ – Je vous demande : ‘Que ferez-vous maintenant ?’ » - Le FRAT 
invite à vivre et témoigner de l’Evangile aujourd’hui, sans programme ni plan pastoral. 
L’Esprit est à l’œuvre.  

EGLISE 

Corps du Christ dans la diversité des cultures de ses membres, dans la diversité de leurs 
âges, dans la multiplicité des vocations représentées, dans le foisonnement des histoires 
singulières... Diversité, mais harmonie dans l’Esprit, comme on l’entend si bien au matin 
de Pentecôte, dans la lecture des Actes, avec ses fameux Parthes, Mèdes, Élamites et 
autres peuples au nom exotique. Harmonie, communion, mosaïque ... Le FRAT : une 
magnifique épiphanie du Corps dont le Christ est la Tête et son Esprit la Vie. 

ADORATION EUCHARISTIQUE  

Parmi les expériences les plus fortes de ce FRAT, il y eut la veillée du dimanche. Après 
une heure de louange très animée, à 14.000 dans le chapiteau-église, un recueillement 
total, avec le Saint-Sacrement en procession, un temps d’adoration ensemble, puis une 
procession dans le Parc du château de Jambville, pour que les jeunes retournent dans 
leur village et prennent là aussi un temps d’adoration. A Créteilville, 1.100 jeunes du 
diocèse avec leurs animateurs, sont en silence devant l’Hostie exposée. Certains 
habitués, d’autres béotiens, mais tous là, présents, à l’écoute. Etonnant, vraiment. 
Bouleversant même. Une ‘leçon’ à méditer, à vivre nous aussi : le Christ, Jésus, vivant, 
en offrande, au cœur de l’expérience du FRAT.  

« Comment ne pas te louer ? Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ? 
Quand je regarde autour de moi, je vois mes frères, Seigneur Jésus, merci pour eux. 

Comment ne pas te louer Seigneur Jésus ! Comment ? Comment ? » 
 

P Gilles Godlewski, curé de Nogent  


